

Ha nacido el SOL, un recomendador de libros en internet



Antonio Basanta, director de la FGSR, explica el funcionamiento de SOL a su Majestad el Rey Juan Carlos y a Pilar del Castillo, ministra de Educación, el pasado 31 de mayo, en la presentación de la página web en la Feria del Libro de Madrid.



En el marco de la Feria del Libro de Madrid se presentó, el pasado 31 de mayo, el Servicio de Orientación de Lectura (SOL), una página web (www.sol-e.com) donde los niños y jóvenes hasta los 18 años pueden encontrar información, consejo, recomendaciones sobre libros dirigidos a ellos. La selección, de momento, contempla 1.600 títulos escogidos por un equipo de especialistas coordinados por el Centro Internacional del Libro Infantil y Juvenil de la Fundación Germán Sánchez Ruipérez. El SOL es una iniciativa única en el mundo que se enmarca dentro del Plan de Fomento de la Lectura que desarrolla la Federación de Gremios de Editores de España, con el patrocinio del Ministerio de Educación, Cultura y Deporte.

¿Qué puedo leer?

En esta primera fase de su desarrollo, SOL se dirige, fundamentalmente, a la población infantil y juvenil. Los objetivos prioritarios son ayudar a los lectores a encontrar la propuesta de lectura idónea en función de sus preferencias; generar el interés y la afición a la lectura a través de propuestas eficaces y divertidas; permitir el encuentro entre el lector y los escritores e ilustradores etc. En este sentido, SOL es un recomendador de lecturas, no un buscador de libros, que

pone al alcance del usuario las novedades editoriales, resúmenes de los libros o CD-ROM's, y fichas bibliográficas, y permite buscar personajes, temas..., ayuda a configurar la propia biblioteca personal e, incluso, permite la comunicación con algunos escritores e ilustradores. Para los niños y jóvenes se han diseñado unas atractivas páginas distribuidas por edades —de 6 a 8 años, de 9 a 11, de 12 a 14 y de 15 a 18—, que facilitan la búsqueda de información. Luego está el grupo Familias, con las recomendaciones para los lectores de 0-5 años.



ANTONIO FRAGUAS «FORGES».

incorporar, existen listas de los libros más visitados y una comunidad virtual en la que se intercambian opiniones incluso con los escritores e ilustradores de las obras. La web del SOL incluye también reportajes temáticos, como el dedicado a los osos, para el grupo de lectores de 6-8 años, o el de misterio, para los de 12-14 años, planteado como un juego de preguntas que permite el acceso a determinadas sugerencias de lectura. También las familias y los profesionales dedicados a la animación a la lectura —docentes, bibliotecarios, libreros, editores— pueden acudir a SOL para consultar su amplio Banco de Recursos, que aporta amplia información publicaciones sobre el libro, la lectura y áreas afines, con obras, documentos y artículos a texto completo; incluye también convocatorias y noticias relacionadas con la lectura, un directorio de organis-

El SOL contiene 1.600 libros infantiles y juveniles en castellano, a los que se espera incorporar anualmente 500 títulos más. Sin embargo, hay también la voluntad de ampliar la selección con libros en las otras lenguas del Estado e, incluso en otros idiomas. Por otro lado, hay que destacar que un equipo de 65 profesionales coordinados por el Cento Internacional del Libro Infantil y Juvenil de la Fundación Germán Sánchez Rui-pérez se ha encargado de la selección de obras recomendables que se ha hecho, según declaraciones de Antonio Basanta, director de la Fundación, «sin presiones por parte de las editoriales»

Cada libro recomendado por SOL se presenta con un breve resumen de contenido y de personajes, facilita la lectura de un fragmento de la obra, incluye los votos y comentarios de otros usua-

rios del SOL y una completa ficha bibliográfica. Es decir, el usuario dispone de un escaparate, con una selección de la oferta editorial, que le permite conocer las novedades recomendadas, los más y menos leídos, los preferidos por un escritor o un personaje famoso, los recomendados por otros usuarios del SOL, leer un fragmento de las obras, ver alguna ilustración, conocer datos curiosos o anecdóticos sobre el libro, etc. Los mayores, a partir de 12 años, podrán reunirse en los Clubes del SOL: el club del humor, el de la ciencia-ficción, el de misterio, etc.

Los que acceden al Servicio pueden hacer diferentes búsquedas: por autor, por temática, por personajes, etc. El recomendador fomenta la interactividad con los usuarios; además de los votos y comentarios que todo el mundo puede

mos públicos y privados, escritores, ilustradores, librerías, editoriales y otras instituciones. El Banco de Recursos permite además que los usuarios participen con comentarios y preguntas a expertos en diferentes áreas relacionadas con la lectura.

En total, forman parte del SOL más de 30.000 entradas de información, basadas en los 1.600 libros seleccionados, y cerca de 5.000 referencias documentales. El Servicio tiene un presupuesto de 1.100.000 euros, dispone de un teléfono de información (902 155 255), y se complementa con una campaña de prensa con dibujos de Forges. Toda una invitación a la lectura a través de una propuesta atractiva y funcional, basada en las nuevas tecnologías y que, de momento, se presenta como única y original en el mundo. ■